

EL NORTE

Diario Católico Monárquico

Año II. GERONA, Martes 7 de Noviembre de 1911. Número 571

De Elecciones Municipales

Candidatura tradicionalista

D. Enrique Gifre Serra para el distrito Primero
D. Joaquín Font y Fargas para el distrito Segundo
D. José María Noguera Vila para el distrito Tercero

Católicos de Gerona: ¡a defenderse!

Conque, los directores políticos de las derechas de esta ciudad no han sabido sacar de las urnas los nuestros en las próximas elecciones municipales?

Conque, al interés general y supremo de la Religión y de la Patria se han referido los tiquismiquis del personalismo y el mal entendido amor propio, ha hecho creer en desaires y desconsideraciones de unas derechas a otras impidiendo dar pasos que trajeran el contacto de todos indispensable para llegar a un acuerdo unánime y cordial?

Conque, se han pospuesto las órdenes emanadas de la Santa Sede a las miserables desavenencias impuestas por la política de partido, esa mdras-tru infame, que desde hace mucho tiempo viene esterilizando todos los esfuerzos de los patriotas españoles?

Pues, muy mal, rematadamente mal, señores políticos que blasonáis de católicos, y cuando se presenta la ocasión de probar vuestra fidelidad a las órdenes del Papa, no ponéis reparo en ne-gar el acatamiento, sacrificando la Re-ligión a la política, el interés general verdadero al mentido interés parti-dular, el espíritu salvador de la Iglesia al destructor de bandería.

Habéis pecado gravemente, señores, todos cuantos católicos habéis esquivado a la unión o os habéis negado ro-tundamente a constituirla, porque ha-béis desobedecido a la autoridad legítima en materia grave, cual lo es siem-pre la intervención en las elecciones políticas y administrativas.

Y si esto es ya muy de lamentar para un católico neutro o independiente, en Gerona no lo es menos para quien se honre con pertenecer a la Comunidad jaimista. Y la razón es clara. Luchando nosotros separados de los demás católicos, ¿qué resultado vamos a obtener en una derrota vergonzosa? ¿Hay si-guiera un distrito en que podamos contar con votos suficientes para el triunfo? No lo creo. Ahí está la experiencia demostrando que en otras elecciones observamos la victoria con los votos de las derechas coligadas y cuando fuimos solos, salimos con las manos a la cabe-zas.

¿Es que el tradicionalismo puede contar hoy entre nosotros con más votan-tes que ayer? Nadie se lo figura; ni el más optimista daría respuesta afirmati-va a la pregunta. Todo lo contrario: quien haya observado, como yo, las palpitaciones del jaimismo desde las úl-timas elecciones, por jaimista que sea, dirá, al es hombre sincero, que hemos perdido mucho en la opinión sensata de Gerona, por motivos en parte de todos sabidos y en parte de muchos ignora-dos, que tal vez algún día salgan a re-lucir.

En cambio, personas hay de respec-tabilidad cuyo catolicismo es innegable,

esto es preciso aquí y en la ocasión presente, ¿quién habrá tan mentecato que lo ponga en tela de juicio? ¡A defenderse tocan, hijos de Gerona la inmortal! ¡a luchar con el voto en la urna para que salgan elegidos candi-datos católicos y aptos para la adm-inistración de los intereses comunales!

Y pues los respetables señores a cu-ya actitud me he referido, nos llevan a inevitable fracaso, nosotros, que somos los interesados en la buena marcha de aquella administración y en que Gerona tenga Ayuntamiento digno de su fe y de su hidalguía, prescindamos del ex-cusivismo que se nos quiere imponer aunque sea con la mejor intención del mundo, y escojamos de los candidatos propuestos los que mejores parezcan. Uno de cada candidatura de las dere-chas, para que no se repita por centé-sima vez la fábula de los conejos, y lle-vémoslos a las urnas, seguros de que, uniendo nuestros votos, los lleva-remos también al Consistorio; en el cual, según es de esperar de su con-ciencia cristiana y de su reconocida aptitud, dedicarán sus esfuerzos a la recta gestión administrativa, que ac-túa de una vez con el desbarajuste que allí reina.

Si así lo hacemos, Dios y la Patria nos bendecirán. Animémosnos con el ejem-plo que nos está dando Barcelona, don-de lucharán unidos contra lerrouxistas e izquierdistas los jaimistas, regiona-listas y conservadores, de cuya actitud es entusiasta partidario *El Correo Ca-talán*.

UN ELECTOR.

Manifiesto de los regionalistas

Como es natural, acogemos gusto-sísimos en estas páginas cuanto procede de nuestros correligionarios respecto la lucha electoral del pró-ximo domingo. Pero, ante las excep-cionales circunstancias con que se presenta, hemos acogido también do-cumentos de elementos directores de otras fracciones políticas, con el fin de que nuestros lectores puedan for-mar cabal juicio, sabiendo las razo-nes que se alegan por una y otra parte. Por esta misma razón publicamos hoy el Manifiesto de los regionalistas y catalanistas, que está concebido en los siguientes términos:

«Les vinientes eleccions municipals han plantejat al «Centre Catalanista de Gerona» y als elements regionalistes de la nostra ciutat que tenim l'honor de representar, una qüestió difícil que volem exposar amb tota l'lealtat, justifi-cant la conducta que'ns imposen en la propera lluita.

«Cada vegada que han sigut convo-cades eleccions, ens hem vist obligats a vencer obstinades y sovint inespecif-icables resistencies, posades per les per-sones escullides, a la acceptació del honorífic lloch de candidat. Es que la nostra gent, plena de entusiasme per els nostres ideals, coratjosa pera anar a la lluita electoral, no sent ambicions, no cerca el càrrec públic per satisfer un petit orgull o per pujar un escaló de la carrera política, sino que únicament per esperit de sacrifici, per deber de patriotisme, consent anar en candida-tura y dur la representació dels seus con-ciudadans.

«May com en les eleccions municipals que s'acosten, s'han presentat tan poderosos e invencibles dificultats pera trobar candidats; vinguent a complir mes el problema la circumstancia de trovarnos a última hora y contra la nostra voluntat, aillats y desuniats d'aquells elements que fins ara habien combatut al costat nostre y que mes sortosos que nosaltres, conseguint l'acceptació de candidats, sentiren de sobte una freturansa lluytadora que'ns induí a abandonar nos para anar sols a les eleccions.

«Mentres estavem gestionant la ac-ceptació de persones prestigioses, que per lo mateix que no volien esser regi-dors les estimavem amb una de les me-llores qualitats pera durlos a Casa la Ciutat; mentres preparavem, els dos grups firmants, fellsment en perfecte acord, la designació de persones que amb completa ponderació de forces s'habia acordat tindríam a la candidatura

forem sorpresos per una misiva comi-natoria de plaç perentori y per una llista de candidats en nombre superior al degut y pactat; una y altre cosa, pu-blicades a la premsa, prescindint de la reserva y discreció am que s'acostu-men a dur aquestes negociacions.

«Aquests fets, que per arrens abstenim de jutjar y solzament entreguem al judici públic, feren creixer les dificul-tats sorgides, ja que se'ns imposiblitava de ponderar degudament les for-ces dels nostres grups en companyia dels altres.

«Vintiquatre hores mes tart, també desde la premsa, se'ns feya saber que no habent designat encara candidats, els nostres aliats feyen candidatura completa de minoría y anavan sols a la lluita pel seu compte.

«Devant d'aquesta situació hem meditat serena y reposadament lo que cal fer. Lluny de nosaltres tota passió, hem de declarar ans que tot, que declinem en els demés la responsabilitat d'haver precipitat els aconteixements y haver promogut una desfeta de forces que, si unides guanyaven, avuy, divi-dides, poden facilitar el triomf dels adversaris.

«Pro com que no'ns anima rancunia venjativa de cap mena, y posem sobre tot agravi l'amor a la Ciutat; fets els ells no mes en el desitj de que la nos-tra forsa electoral pugui contribuir a dur al Consistori gent d'ordre, de mo-rallitat administrativa, de seny y bon enteniment, apte pera l' govern municipal, que be n'hi ha en les diverses can-didatures presents; convenuts de que no'ns es llicít fer obra perturba-dora, destorbar y dividir forces, de lo que únicament els adversaris s'en gau-diren, hem pres la resolució que'ns expo-sem als nostres amichs y companys, y que recomanem y preguem sia respectada.

«No anirem a la lluita am candida-tura propia en les vinientes eleccions municipals. Ens abstindrem de presen-tar candidats; pero no'ns podem abstenir de votar, ni hem de votar en blench.

«Creym que 'ls nostres ideals, que viuen allí hont hi hagi ordre social, amor a Catalunya, respecte a les creen-cias, tradicions y drets de la terra castelana, ens aconsellen donar els nostres vots a aquelles persones que acostant-se tot lo posible als nostres pensaments y aspiracions, sian d'una reconeguda moralitat y honradez, a base necessaria la pera que en l'administració d'ls bens del comú s'hi comportin am la rectitut y honorabilitat que volem y fem dret a eczgir.

«Per aixó, vos recomanem, amichs y companys del Centre Catalanista y regionalistes, que inspireu en aquesta norma de criteri la emissió del vot en les vinientes eleccions municipals.

«Am gran recansa, no anirem a lluy-tar com altres vegades, y a afegir una victoria mes a les conquerides; am greu pesar, vos deixarem sense candidatura que dugui incorporats noms d' homes que encarnin els nostres ideals. No ha estat a la nostra ma conseguirlo, ni se-rá nostra la responsabilitat dels mals que'n pugui prevenir.

«Tenim ben descarregada la conciencia, y am la seguretat y el repós de qui fa una bona obra, anirem a les pro-peres eleccions seguint el camí que deixem assenyalat y recomanat als nostres amichs y companys.

«Tenim la confiança plena de que's farà la deguda justicia a la nostra acti-tud, y de que a no trigar tornará l' dia en que ocupant el nostre lloch d' honor tornarem a lluytar amb el brahó, l' en-tusiasme y la llealtat que sempre hi posarem, y que tantes victories ens feren conseguir: ofrenes fetes a la Patria per amor als nostres ideals y pel seu benestar.

Girona 4 Novembre de 1911.

Pel Centre Catalanista.—Albert de Quintana.—Joaquín Fabrellas.—Jaume Bosacoma.

Pels regionalistes.—Francisco Monsalvatje.—Josep Encasa.—Felip Vil-laró.

Del «Comité Tradicionalista»

El «Comité Electoral Tradicionalista» nos remite las siguientes líneas:

«Cuatro palabras sobre el manifiesto electoral Regionalista-Catalanista.—Los Tradicionalistas, y creemos que con nosotros las personas de buena voluntad que miran con interés

derico, Vilá Gispert, liberal; don Juan Martorell Vilaplana, nacionalista y don Bienvenido Diví, republicano radical.

Distrito segundo.—Don Joaquín Font y Fargas, tradicionalista; don Emilio Verdagué Ferragut, naciona-lista; don Federico Bassols Costa, li-beral; don José de Llobet de Pastors, conservador y don Jaime Martí Ribas, republicano.

Distrito tercero.—Don José María Noguera Vila, tradicionalista; don Andrés Tuyet Santamaría, conservador; don José Norat, conservador; don Jaime Pons Xifra, de la Unión Gremial; don José Sabater Vitrián, liberal, y don José Fornés Parés, nacionalista.

Distrito cuarto.—Don Alberto Ga-ranger Terradas, liberal; don José Ru-hi Lietget, de la Unión Gremial; don José Esteve Soler, republicano; don Cosme Reigt Martí, conservador y don Enrique López Sainz, republicano radical.

Carta de Fournier

Del Diputado por Torroella recibimos, para su inserción, la siguiente carta:

Señor Director de EL NORTE.—Gerona—Muy señor mío:

En la edición del 3 del actual del diario de su dirección he leído un documento suscrito por EL COMITÉ ELECTORAL TRADICIONALISTA en el que éste, después de exponer las negociaciones seguidas con los regionalistas para formar con ellos coalición, quiere sincerarse de que, por parte de los tradicionalistas, no fuesen invitados a la coalición los elementos conservadores y se alude a una conversación tenida en Barcelona entre el suscrito y el amigo señor Vilahur, respecto a elecciones, añadiendo:

«Podemos apelar y apelamos sin recelo a la caballerosidad del señor Fournier, quien no podrá menos de confesar a sus amigos, que el señor Vilahur no solo se mostró esquivo para con éstos, sino que, entreviendo la posibilidad de algún acuerdo, que pudiera redundar en mayor bien para los intereses morales y materiales del Municipio de Gerona, se permitió insinuarle un procedimiento de que aquí el señor dependía, para, tal vez, llegar a un acuerdo, si los demás elementos, con quienes estaban ya en pactos los tradicionalistas, viniesen a estimarlo conveniente.»

Me creo en el deber, para evitar erróneas interpretaciones, de dar cuenta de lo sucedido, que fué en la forma siguiente: por inexplicable casualidad encontré en una de las calles de Barcelona, el miércoles 18 de Octubre—al amigo señor Vilahur, girando nuestra conversación sobre el tema de las próximas elecciones municipales, exteriorizándole, en términos análogos a los de mi Manifiesto, el disgusto con que habíamos visto los amigos de Gerona y yo la desconsideración de que habían sido objeto los elementos conservadores en la ya proyectada coalición de derechas; cuando nuestro anhelo, como habíamos patentizado en lucha anterior, es aunar nuestro esfuerzo al de todos los elementos de orden en pró de los intereses religiosos y patrióticos.

El señor Vilahur asintió a mis manifestaciones y lamentó muy expresivamente el olvido involuntario en que había incurrido de no hacer presente a sus compañeros de Comité la conveniencia de invitar a los conservadores. No obstante, la cosa tiene arreglo, dijo el amigo Vilahur. Y me propuso que le dirigiera una carta, como representante de los tradicionalistas, y otra a don Santiago Masó, como representante de los regionalistas, interesando de ambos que recabaran de sus respectivos amigos la admisión de los conservadores en la coalición.

El propio señor Vilahur comprendió, indudablemente, que tal procedimiento constituía para los conservadores una humillación que no estamos en el caso de sufrir; máxime cuando el éxito de ello era muy problemático, pues, como indica el propio Comité dependía de que los elementos que estaban ya en pactos con los tradicionalistas viniesen a estimarlo oportuno.

Nuestra buena disposición no podía ni debía llegar al extremo de exponer-nos a sufrir un reproche y un desaire por parte de elementos que en otras

delo al bien general de Gerona se refiere, hemos visto con respecto a la actitud en que, por razón de las circun-stancias según ellos afirman que les ha-cla tan difícil encontrar candidatos para la próxima lucha, han manifestado colocarse, abandonando la idea de presentar candidatos propios, y aconsejando a sus correligionarios que den sus votos a aquellas personas que acercándose todo lo posible a sus pensamientos y aspiraciones sean de conocida moralidad y honradez para que en la Administración de los bienes del común se conduzcan con la honorabilidad que quieren y tienen derecho, cual nosotros queremos y tenemos derecho también a exigir. Esta actitud, no sólo es digna del respeto que le dispensamos, sino que lo será de sincero apiauso, por la cooperación que habrán prestado a la buena causa por la recta administración municipal de Gerona. Para después de la lucha, y en celebración del triunfo esperamos batir palmas celebrando también el proceder de dichos elementos.

Pero, y conste que no obramos impulsados por otro móvil que el del amor a la verdad, debemos hacer, a ciertas afirmaciones contenidas en su manifiesto algunas observaciones. No es cierto que durante las negociaciones de alianza con ellos, sintiéramos jamás aquella freturansa lluytadora, que dicen; «ns induí a abandonar nos para anar sols a les eleccions»; pues mayor calma de la demostrada con nuestras reiteradas comunicaciones, ya por escrito, ya de palabra, creemos no pueden quedar mas demostrados nuestro sincero deseo de alianza y la corrección guardadas para conseguirla. No es cierto que les sorprendiéramos con plazo perentorio alguno, pues de sobra comprendían y estaban ellos conforme en que el tiempo apresuraba; tampoco es cierto que se les sorprendiera con lista de candidatos en número superior al desde un principio convenido; pues en plena reunión en la que estaban representados todos los elementos fraccionantes se dió tal lista, con solo tres nombres prestando su conformidad todos los presentes: nada se dijo desde la prensa hasta después de cruzadas ya de palabra, ya por escrito varias comunicaciones; y solo después de no habérsenos dado contestación a nuestro ultimatum en el término de las veinticuatro horas, nos permitimos lanzar el nombre de cuatro candidatos; esto es, cuando ya quedaba de manifiesto que nos habían abandonado.

«Quien abandonó a quien? No se afirma en el manifiesto que se dejara de recibir comunicación alguna de las mediadas, pero sí que en *Diario de Gerona* se suelta una noticia diciendo que el Comité Electoral Tradicionalista publicó en EL NORTE del miércoles último una comunicación que no fué recibida por las comisiones electorales del Centre Catalanista; cosa, señores regionalistas y catalanistas, que no es cierta, pues fué llevada por un propio, que podrá justificarlo siempre que convenga, al señor Quintana, en su propio domicilio.»

Esta es la verdad entera; ya no hay más que hablar del asunto puesto que la verdad se vindica por sí misma.

EL COMITÉ ELECTORAL TRADICIONALISTA

Proclamación de candidatos

Ante la Junta Municipal del Censo procedióse anteaayer, en la forma de costumbre, a la proclamación de candidatos para el próximo domingo, habiéndolo sido los siguientes:

Distrito primero.—D. Enrique Gifre Serra, tradicionalista; don Juan Olivares Quintana, liberal; don Luis Catalá Huguet, conservador; don Pedro Puig Galcerán, republicano; don Fe-

circunstancias hablan recabado nuestro apoyo; y lamentamos muy sinceramente que, a pesar de la referida buena disposición para constituir, de común acuerdo, una candidatura integrada por tradicionalistas, regionalistas y conservadores que ofreciera garantía de éxito indiscutible y que mereciera las simpatías de todos los elementos de orden, hayamos sido rechazados, ya por considerar que podía prescindirse de nuestra cooperación, ya por causas que no acertamos a vislumbrar.

Los hechos actuales debieran aleccionar para el porvenir, recordando que los conservadores, fieles a nuestra norma política, no hemos de negar jamás nuestro concurso a todo cuanto signifique laborar por la causa de orden y de la buena administración.

Rogándole, señor Director, de cabida en las columnas de ese diario a las precedentes líneas, como aclaración al documento ya citado del «Comité Tradicionalista», soy de usted afmo. s. s. q. b. s. m.

JULIO FOURNIER.
Barcelona 5 de Noviembre, 1911.

LOS NUEVOS OBISPOS



R. P. Fr. Zacarías Martínez, provincial de los Agustinos de El Escorial, nombrado obispo de Orihuela.



Dr. D. Javier Vales Faile, provisor de la diócesis de Madrid, elevado a la silla episcopal de Badajoz.

Políticas

Varias

—Ha quedado constituido un círculo jaimista en el pueblo de Bellví (Lérida), haciéndose preparativos para su inauguración oficial.

—El capitán general de Castilla la Nueva, teniente general de los ejércitos nacionales don Diego de los Ríos y Nicolau, recientemente fallecido en Madrid, había nacido el día 9 de Abril de 1850, contando por consiguiente sesenta y un años y medio de edad.

Su aptitud y acometividades eran una esperanza en el ejército.

La casi totalidad de los empleos obituarios el general Ríos por hechos de armas en los que intervino heroicamente. Estaba en posesión de cuantas condecoraciones existen en España, habiendo sido favorecido por diversas naciones con honores análogos.

Tomó activa y brillante parte en las campañas de Cuba y Melilla.

En la campaña de Filipinas distinguióse notablemente, encargándose del mando superior de aquel archipiélago, interinamente, cuando la guerra con los tagalos y los Estados Unidos, a continuación del capitán general don Basilio Augustín.

Aparte de sus dotes militares excelentes, el general Ríos era de presencia majestuosa y simpática y se granjeaba afecto sincero de todos los que le trataban.

Descanse en paz.

Varios amigos políticos del Diputado señor Fournier le obsequiaron con un banquete, el pasado sábado, en el Restaurant Martín de Barcelona, con motivo de su nombramiento de Juez del Tribunal Internacional de Egipto.

Generales

Ha terminado su tarea la comisión nombrada para la reforma del Arancel judicial, entregando su trabajo al señor Canelejas, quien lo ha aprobado.

Del mismo trabajo aludido, resulta lo siguiente:

Tribunales municipales.—Prescindiendo de la cantidad señalada en los

aranceles que actualmente reglan, en los nuevos se establece un tanto por ciento. El procurador percibirá 5 pesetas por los trabajos preliminares del mismo y después por la asistencia al juicio, prueba y diligencias, el 8 por 100 de la cuantía litigiosa, en reclamaciones que no excedan de 125 pesetas. Desde 125 a 500, percibirá el 5 por 100; en los desahucios devengará el 15 por 1.000 del precio de arrendamiento hasta la suma de 1.000 pesetas y cuando exceda de éste, sólo percibirá 5 pesetas.

En lo relativo a consejos de familia y registros civil y mercantil y de la propiedad, se establecen tipos fijos muy módicos y que han de facilitar el acceso del público a estos centros.

Juzgados de primera instancia.—Escala general.—En los juicios singulares de cuantía determinada, la escala *mater* es la que sigue: que publicamos íntegra por su importancia: Hasta 1.500 pesetas, el 8 por 100 de la cuantía litigiosa; desde 1.500 a 3.000, el 4 por 100; desde 3.000 a 10.000, el 3 por 100; desde 10.000 a 25.000, el 1'50 por 100; desde 25.000 a 100.000, el 0'75 por 100; desde 100.000 a 500.000 el 0'50 por 100; y el 0'10 por 1.000, sobre lo que exceda de 500.000 hasta un millón que es el límite de percepción.

En esta escala están comprendidos los juicios ejecutivos y las tercerías, consideradas como pleitos independientes.

Para los juicios singulares de cuantía indeterminada, se marcan en el arancel tipos fijos, señalados después de meditado estudio y de comparaciones con la realidad actual.

A fin de favorecer todo lo que afecte al estado civil de las personas, se ha establecido para el juicio de rectificación de partidas una cantidad muy baja: la de 50 pesetas.

En los juicios universales sucesorios se establece una escala semejante a la anterior, con pequeña reducción en los tipos.

Las declaraciones de herederos figuran en el arancel con retribución modesta, teniendo en cuenta que son de imperiosa necesidad para el público.

En los concursos, quiebras, etc., se hace en todos los casos una deducción del pasivo y sobre lo que queda como base, se señalan derechos proporcionales.

Las disposiciones generales contienen preceptos de la mayor importancia para los procuradores. Percibirán un equitativo aumento en sus derechos cuando sean más de dos las partes litigantes. Devengarán en concepto de agencia la cantidad de 10 pesetas por cada fracción de treinta días. Se limita y reglamenta acertadamente el número de copias que el procurador está obligado a dar, con su retribución correspondiente.

La percepción de derechos se divide en períodos para que el litigante abone únicamente aquel que haya transcurrido.

Las dudas en la aplicación del arancel se resolverán en el sentido favorable al cliente por el juez que conozca el asunto, previo informe del Colegio de Procuradores por boca de su junta.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona. Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

NOTA BIBLIOGRAFICA.—*Psicología de los Santos*, por Enrique Joly; traducción de la 12.ª edición francesa por el doctor Modesto H. Villacueva.—Herederos de Juan Gill, Editores, Barcelona, 1911.—Volumen VIII de la Colección *Los Santos*, 2 pesetas en rústica y 3 en tela.

La personalidad literaria de Enrique Joly se define y se robustece cada día más. A medida que se leen sus obras, se descubren en él nuevas dotes intelectuales y morales, nuevas bellezas literarias, nuevas muestras de la vasta y profunda erudición del Director de la Colección *Los Santos*. *La Psicología de los Santos* es sin duda alguna la más meditada y trascendente de todas sus obras. Pocos son los que, como él, han penetrado en las profundidades de

santidad cristiana, poniendo de relieve las maravillosas, pero el propio tiempo sencillísimas notas de la misma. Tras un estudio vibrante de la idea de la santidad en las diferentes religiones para deducir la característica del santo en el Catolicismo, trata de la naturaleza de los santos, de los hechos extraordinarios de su vida, de los sentidos, la imaginación, el entendimiento, la contemplación, la sensualidad, el amor y la acción, expresado todo con la profundidad, la precisión, la claridad de quien domina el asunto. Quien desee conocer a fondo los rasgos distintivos de la santidad cristiana, es decir, de la verdadera perfección, lea este libro, tan sereno, tan meditado, tan convincente, y al propio tiempo, tan consolador para el alma sinceramente cristiana.

Nos comunican de MALGRAT:

El día 7 llegará a esta villa, con objeto de pasar su visita pastoral, el obispo de Gerona doctor Francisco de Pol. Al apearse del tren, el coro de las Hijas de María le dará la bienvenida, y por las calles de Cubí, San Esteban y Mar se dirigirá a la Iglesia parroquial.

Al día siguiente, a las ocho de la mañana, tendrá lugar la comunión general y a las diez administrará el Sacramento de la Confirmación a 300 niños, que serán apadrinados por el digno alcalde don Julio Cardona y Giróns y por su esposa doña María de las Mercedes Comella.

La tarde la dedicará el prelado a visitar las otras iglesias y oratorios públicos y particulares y las escuelas de ambos sexos.

Se está organizando un coro de jóvenes y niños bajo la dirección de doña Antonieta de Garriga para tomar parte en los actos religiosos.

Reina gran entusiasmo entre el vecindario para recibir dignamente a su esclarecido prelado.

—Cazadores: Se vende un perro perdiguero *better*, de hermosa estampa, muy resistente, obediente a lo sumo. Para y porta a la perfección, y con sentidos extraordinarios. Se hará la prueba cuando se quiera al lado de su dueño.—Darán razón en la Librería del Carmen de esta ciudad.

En la madrugada del sábado último declarase un incendio en la casa de campo denominada «Mas Brugada» del término de Porqueras, habitada por María Brugada Vicens, siendo sofocada a la hora y media de iniciado, habiéndose quemado el techo de una de las habitaciones, varias prendas de ropa y otros efectos; valorado en junto en 200 pesetas.

Como presunta autora de daños causados en la casa del manso «Cuch» del término de Vallfogona, habitada por José Costa Font, en las noches del 25 de octubre último y primero del actual, ha sido detenida y puesta a disposición del Juzgado, la vecina de dicho pueblo María Fejalá Comas que ya días antes apedregó a un hijo del Costa por rivalidades existentes entre ambos.

Antigua casa de huéspedes FALGUERAS de José Ginesta, calle de Mercaderes.—Gerona. Notablemente transformada y decorada con gusto.—Se sirve a la carta.—Habitaciones con confort y elegancia.

Durante el pasado mes de Octubre la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» ha recibido por imposiciones la cantidad de 625.054'36 ptas. y ha pagado por reintegros de ahorro, y por plazos mensuales de pensión 420.689'62 ptas. habiendo abierto 524 libretas nuevas.

Las imposiciones se distribuyeron en la siguiente forma:

Oficina de Barcelona, 308.097 ptas, Sucursal de Aygualeta 47.353'10, Sucursal de Gerona 80.289'03, Sucursal de Tárrega 17.848'25, Sucursal de Lérida 24.974'49, Sucursal de Badalona, 24.805'90, Sucursal de Tarragona, 24.492'50, Sucursal de Vich, 50.278'20 y Sucursal de Clot 46.935'30 pesetas.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Beneditina de glicero-fosfato de cal con creosota; la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frascos 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.

Croquis musicals diocessans

Devantpropòsits

La visita que el día de Tots Sants van fer els dos cursos de Cant Gregorià de nostre Seminari Conciliar Tridentí a la Abadía de Sant Pere de Besalú ha encoratjat y entusiasmada d'una faysó remarcable a tots els que hi varen concórrer a presenciar les solemnes cerimònies y sentir les sublimes melodies gregorianes, que 'ls monjos benedictins executaren durant els cultes que varen tenir lloch en dita Abadía.

Per cert que la excursió artística va poguer ésser ben aprofitada:

Missa de Pontifical Professiò de cinc monjos. Vespres pontificals del dia de Tots Sants. Vespres solemnes de difunts.

Véusquí lo que varem poguer fruit y podèm ben dir, que no 's perdé nota ni cerimònia que no quedés gravada dins del cervell de quiscun dels que formabem l'estol que hi varem concórrer.

Ab recansa vam tenir que empendrer la tornada a Gerona tan aviat, car el permís del Il·lustríssim senyor Prelat era, com se suposa, de que habíam d'entrar de nou en el Seminari en hora convenient y aixís sortirem a las 3 de la tarda (donchs lo Reverendíssim Pare Abad va avançar la funció de la tarda y de Vespres mitja hora pera que les pugúessim fruit totes senseres, començant a las dos en lloch de dos quarts de tres, com 'es regla al Monastir) y arribarem a las 7.

El P. Llatzer hem dele: «Y no podrien romandre fins a las 5, Mr. l'abbé, perque hem de cantar *Maitines de difunts* ab son invitatori, *si beau, si splendide?* ¿No 'l coneix M. Rué?»

Un golós, com jó, pel cant gregorià, pensaba ¡lástima! ¡lástima!.... Prou que 'l coneix

Mes, si havíam sentit ja més del que pensabem poguer sentir!.... Si'l temps apremiaba y volaba.... No fou possible més.... Y quedabem contents del ben aprofitat dia, que sols el darne un petit recit emplenaria pàgines, de que no disposem.

Ab tot hem fet el propòsit de coniarho a petits glops, publicant de tant en tant uns croquis breus, pera que tothom els pugui llegir de dalt a baix, sense llassarshi: curts, clars, concrets y prenent peu de nostre excursió artística a Besalú, pera axamplar el plan que fa temps rumiem portar a bon terme.

II

Besalú es esdevingut una escola. Deu ha volgut que 'ls benedictins de Fransa fossin lliensats fora de ella. De rebot saltaren a Perramon de Ribas. Després de sis anys d'estada en aquella soletat de món, Deu ens els ha deportat ab bell cor de nostre diócessis.

¿Perq' é? La Providencia 'l ho fa ab ídem. Donchs es providencial l'aparició entre nosaltres de la tal escola gregoriana.

Prou que 'ns va costar trovarlos hi estalje y casal. Al menys varem cercarne en quinze indrets diferents.

Per fi la vila dels Comptes mitjançant el Senyor Rector y la familia Liaudes (als qui Deu els hi pach tant bona obra) ens feu avinent que allá, desde'l 35, havía deixat de haverhi monjos en l'Abadía de Sant Pere y que fent els tramits convenientes podriem facilment de nou establirhi els de qui parlem....

Locales

Anteanoche fué encerrado en el calabozo municipal un beodo llamado Lorenzo Planas, vecino de Figueras, que promovía escándalo en la vía pública.

En la ex-colegiata de San Félix, tuvo lugar ayer mañana la función cívico-religiosa, en honor de los que murieron durante los Sitios, a la que asistió el Ayuntamiento en corporación, formado por el Alcalde señor Vallés, concejales señores Bassols, Amich y Fabrellas, dependientes de las oficinas municipales, serenos, guardia municipal y

Els tramits ne feren.... Ja hi son hem dit que han esdevingut escola gregoriana pera nostra diócessis.

Per axó es veu Besalú are mes visitat que en temps dels seus Comptes; perque a frecuentar l'escola hi te dret tot ciutadà y a visitar els palaus dels comptes sols hi tenien entrada contats palauers.

¿Quin organista s'trobaria avuy mestre de cant en nostra diócessis que no hagi visitat la Abadía de Besalú? ¿Quin que no hagi sentit el cant gregorià; que no hagi aprés alguna lliçó del P. Maure; que no hagi esdevingut directa ó indirectament deixeble seu?

Escola suposa escolans, ó escolars, hagués ó per haverhi.

La descripció de dita escola no será l'objecte de nostres croquis mes que accidentalment; car ben descrita, la tinc en el tres follets que sobre ella he escrit. De ella'm vaig ocupar en alguns del 30 articles, que vaig escriure en 1906, titulat: *El canto gregorià en cinco naciones de Europa.*

De ella vaig escriure en la «Revista Musical Catalana» en 1907 baix la capçalera de «Vuit dies a Perramon»; y mes encara en 1909; articles que mes tard aparegueren baix l'epígraf de «La Solesmes Catalana» en la Revista del Orfeó Catalá, si bé retocats en uns indrets y aumentats al fi.

Nostra tasca será ara mes modesta. Nostre esguard: anirà més directament als escolars. Veure lo que hem aprofitat els que volèm tenirnos per bons escolars de tan digna escola.

Per aixó caldrá mirar nostre treball, nostra copia y de tant en tant alsar els ulls al nostre model. Aixís es, que invito a tots els organistes y mestres de cant de tot indret de nostra diócessis, a que m'aporti, si vol figurar en aquests croquis, resumint curt y breument qué es lo que ha fet, qué lo que fa y qué es lo que farà al esdevenidor; quins son els seus medis de que s'ha de valguer per implantar la reforma en sa Iglesia, Tal volta de les escoies d' Hermanos? de les de Hermanes? de les Cofradies? dels nois d' escoles dominicals? dels de Catecisme? d'homens de bona voluntat de la parroquia qui s'han aprestat a constituir capella, a ensajar cants litúrgics universals? a executar la música gregoriana?

Exposarem en lo primer que es lo que hem aprés a Besalú en nostre excursió artística ab los escolars del curs de cant gregorià. Després que es lo que hem fet en nostre catedral y lo que desitjarem fer. Qu' es lo que se fa en el Seminari. Com se porten en quan al cant religiós les parroques y convents de Gerona y prompte que 's lo que 's fa en totes les parroques de fora honi hi haigí organiste, mestre de cant ó be un home de bona voluntat.

Los exemples que mutuament ens donarem serán pera encoratjarlos els que siguin bons, per evitar els que siguin mols y 'ls esculls dels que s' han estrellat en la implantació de reforma a pesar de la bona voluntat aportada y energies y treballs malbaratats.

Quiscú que porti lo seu grá de sorra y pedreta pera la construcció del edifici que volèm alsó ó al menys refermá. No importa que en cada ressenya se hi nomeni la Misa dea ngels. Totes serán angéliques.

M. Rué

cuando la celebración del Centenario de los Sitios pero no en las anuales funciones cívico-religiosas celebradas en la referida Iglesia.

Durante la fiesta cívico-religiosa en la iglesia de San Félix, sufrió ayer un síncope el vecino de La Bisbal don Juan Puig, cayendo y ocasionándose, a consecuencia de la caída, una herida contusa de cinco centímetros en la región occipital.

Fuó conducido a la casa parroquial, donde se le prodigaron los primeros auxilios y de allí a la Farmacia La Cruz Roja donde se le facilitaron cuantos medicamentos fueron precisos, siendo curada la herida por el médico señor Roca Pinet.

DON ENRIQUE ROCA PINET, médico cirujano del Hospital (sección de partos) y Hospicio provinciales, comunicó a su clientela haber trasladado su despacho de la Plaza Constitución 32 a la CALLE CIUDADANOS NUM. 15-1-2. (Consulta.—Mañana: de 11 y media a 1.—Tarde: de 6 a 8.—Festivos: De 11 a 1.)

Durante la última semana la Sucursal en esta ciudad de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» ha recibido por imposiciones la cantidad de 20.220'88 ptas. y ha pagado por reintegros 10.660'05 ptas. habiendo abierto 10 libretas nuevas.

En la presente semana se halla de turno el Presidente de la Junta de Patronato don Narciso Sambola y de Burgués.

ACADEMIA DE MUSICA GERUNDENSE.—(Conservatorio Particular para ambos sexos). San Francisco, 9, 1.ª (Colegio Vidal).—Clases: Solfeo, piano, violín, viola, violoncello, contrabajo, cornetín, trombón, fiscorno, flauta, guitarra, armonía y composición.—Profesores: F. Perich, T. Sobrequés y J. Saló.

En el campo de Marte celebrase anteayer tarde el anunciado «Match» de foot ball entre los equipos de Figueras y de esta ciudad, actuando de jurado los señores Garriga, Bosacoma, Vila, Segura, Calvet y Cullé y de porteros don José Tarradas, por el grupo figuerense, y don José Encasa, por el de esta capital.

El juego resultó interesantísimo teniendo momentos emocionantes en los que, modestia aparte, los nuestros se acreditaron como ingeniosos y bravos esportmans. Eso no obstante, los del bando contrario rivalizaron también en valor é ingenio dejando bien sentada la fama de que justamente gozaba. Dió comienzo el juego a las 15'30; a las 16'04 el grupo gerundense marcó un goal distinguiéndose el señor Callicó; un segundo goal señaló el propio grupo a las 16'30; y a las 16'32 el de Figueras señaló otro.

Como se hacía tarde y había trascurrido hora y media desde el comienzo del «Match», se dió por terminado el juego, adjudicándose la Copa Gerona al Strong-Foot-Ball-Club de esta ciudad, por haber obtenido un goal sobre sobre su contrario, pero con la condición de jugarla en otra ocasión para dejar bien sentada su victoria.

El campo de Marte estuvo animadísimo viéndose en palcos y sillas dispuestas al efecto lo más distinguido de la sociedad gerundense.

Día religioso

NOVIEMBRE
7
San Florencio, ob. y cf.

SANTORAL
Martes.—Stos. Angelberto y Herculano, obs. y cfs.; Florencio, ob. y cf. Ermenesto, ob. y cf.; San Carina, mr.

Charenta Horas.—En la Iglesia de las Beatas. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde a las 4 y hasta las 6 y media.

APOSTOLADO DE LA ORACION
Primer grado
NOVIEMBRE

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.
La Piedad Sacerdotal
ORACION PARA ESTE MES
«Oh Jesús miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima ofreczo las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.»
Os las ofreczo, en especial, para que los Sacerdotes cumplan mejor y con más fruto cada día sus deberes.
RESOLUCIÓN APOSTOLICA
Respetar a los Sacerdotes, apoyar los y defenderlos.

MAÑANA
Miércoles.—San Diosdado, p. y cf.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

París 6

Exposición de Iana.—Ingresos aduaneros.—Inundaciones.—La exportación de Buenos Aires.—Los primeros nueve meses del año 1911, se eleva a 383000 balas. Los ingresos en la Aduana, durante los primeros meses del año corriente, acusaron un aumento de 18 millones de francos, comparados con los del mismo período de 1910. Las lluvias son generales, registrándose inundaciones en Córdoba.

Administración marroquí

Un diputado de notables tunecinos, importante tribu del Maghzen, se ha presentado al encargado de Negocios francés solicitando su intervención cerca del maghzen para que mantenga en su puesto el actual jefe. Parece que otro ha ofrecido una importante cantidad al Gobierno sarraceno por aquel puesto, y el Maghzen se muestra inclinado a concedérselo para perder la cantidad ofrecida.

La epidemia de Tánger

Entre los médicos se acrecienta la creencia de que la epidemia que se ha desarrollado es la gripe, causada por la falta de higiene que se observa en la ciudad. Por esto la enfermedad se ceba en las clases pobres. En la colonia española se registran pocos casos, y éstos sin gravedad.

Manifestación católica

Se ha verificado una gran manifestación católica para protestar de la expulsión de las Hermanas de la Caridad.

La revolución china

La Asamblea nacional.—La situación de Shanghai.—En la Asamblea nacional se recibió un telegrama de la Cámara de Comercio de Shanghai diciendo que durante más de veinte días han ocupado revolucionarios la ciudad de Hankow y que en ese tiempo no se molestó a los extranjeros; pero han entrado allí los impuestos y todo son mafanzas y saqueos. La Cámara de Comercio pide a la Asamblea que eleve sus quejas al trócano y la Asamblea ha tomado el acuerdo de hacerlo así, en el propio sentido.

La guerra Italo-turca

La anexión de Tripolitana y la Cirenaica a Italia

Roma.—El rey ha firmado un decreto poniendo a la Tripolitana y la Cirenaica bajo la soberanía plena y entera de Italia. El telegrama dirigido por el ministro de Negocios Extranjeros a los representantes diplomáticos italianos en las cortes extranjeras declara que la resolución adoptada por Italia es la única que permite consolidar la paz y garantizar la continuación del statu quo territorial en la península balcánica. Italia manifiesta confianza en la intervención de las potencias para lograr una tregua que modifique su actitud.

Turcos e italianos

Tripoli.—Los turcos y árabes rompió el fuego de cañón contra la plaza de esta ciudad, durante el combate de varias horas. Los turcos se retiraron, dejando en el campo 42 muertos. La escuadra italiana continuó el avance de sus operaciones. Se asegura que se ha disuelto el ejército de las tropas turcas, que han quedado muy quebrantado por el cobarde de las derrotas.

Un crucero italiano bombardeó y echó a pique a un transporte turco. La tripulación se salvó.

Madrid 6

Publica lo siguiente: Concediendo recompensas que se citan a dos patronos, cabos y marineros de la compañía de mar de Melilla. Lista de los siete opositores que se han presentado para tomar parte en las oposiciones de la cátedra de Organografía y Fisiología vegetal de la Universidad de Barcelona. Concediendo apoyo oficial al Congreso dental español.

Nombramiento militar

El nombramiento de capitán general de la primera región, parece que se hará en la presente semana.

Conferencia

Esta tarde se celebra la anunciada conferencia sobre cuestiones relacionadas con el Vaticano entre los señores Canalejas, García Prieto y Navarro-Reverter.

Visita

El ministro de la Gobernación ha visitado esta mañana a la infanta doña Paz, para resolver algunas cuestiones relacionadas con instituciones benéficas.

Comisiones

Han visitado al ministro de Hacienda dos Comisiones: una de diputados provinciales castellanos para hablarle de las conclusiones votadas en la Asamblea de Valladolid. La otra Comisión fué de autores dramáticos que solicitó determinadas ventajas respecto de la forma de cobrarles la contribución industrial.

La Junta de Aranceles

La ponencia arancelaria ha examinado, en su reunión de hoy, los grupos primero y segundo de la clase sexta, aprobando las partidas 351 y 352, referentes a tejidos.

Para los procuradores

El jefe del Gobierno al despachar con don Alfonso ha puesto a su firma un decreto aprobando el nuevo arancel de procuradores.

Sos transpirenticos

En la línea de Ripoll a Puigcerdá se ha comenzado el túnel de Tarascón, que mide 3,589 metros de longitud.

hundimiento

Jaca.—En Baragués, pueblo próximo a esta población, dos muchachas de trece años fueron al monte a coger leña. Se metieron en una cueva para comer, teniendo la desgracia que se hundiera la cueva, matando a una de las chicas e hirviendo gravemente a la otra.

Grupo escolar

Linares.—En breve se verificará la ceremonia de colocar la primera piedra para un grupo escolar. A la inauguración están invitados el diputado por el distrito señor Burell y las autoridades.

Go de Marruecos

Bos moros intransigentes

Alhucemas.—Ha venido a la plaza nadando, desde el río Guit, un moro amigo, manifestando en la comandancia que los cabileños habían ocupado por sorpresa el castillo Adjir y que los moros adictos estaban parapetados en sus casas dispuestos a defenderse. El gobernador de la plaza en vista de estas manifestaciones conferenció con el almirante de la escuadra, acordando romper el fuego, haciéndolo las baterías de la plaza y del «Pelayo». El enemigo estaba parapetado en el castillo y contestó con nutridísimo fuego, haciendo esto creer que es numeroso, pues no cesa de hostilizar.

Go de todos los días

Melilla.—Unos soldados de Imanur n

También se ha iniciado una suscripción en favor de éstos.

Quelco

Granada.—En la carretera de Motril volcó un coche de viajeros, resultando muchos heridos, entre ellos un sacerdote, que fueron conducidos al pueblo Lanjarón.

Conferencias políticas

Zaragoza.—El Ateneo ha organizado una serie de conferencias políticas, que inaugurará el señor Moret dando una el día 20, siguiendo los señores Azcárate y Cambó.

En la carta que el señor Cambó ha dirigido al presidente del Ateneo aceptando la invitación que se le ha hecho, dice textualmente: «Hace mucho tiempo vengo rechazando cuantas invitaciones recibo para dar conferencias políticas. La que usted me dirige llega a mis manos en momentos en que la situación política me preocupa tan hondamente que creo que la actuación política es un deber y la abstención un crimen.» Versará la conferencia sobre la actitud y aspiraciones del núcleo que acaudilla.

Después de la conferencia del señor Cambó vendrá la del señor Lerroux; del 8 al 10 de Diciembre otra de don Rafael Salillas; pasadas las Navidades el señor Díaz Salaberry, expondrá las aspiraciones del partido tradicionalista y en fecha que aun no está fijado hablarán don Antonio Maura y otras personalidades.

Pablo Iglesias, a quien también se ha invitado, se ha excusado de aceptar.

Una corona

Coruña.—Se ha remitido a Melilla la corona costeadá por los socios del «Sporting Club» y distinguidas personalidades para colocarla en la tumba del teniente de San Fernando, natural de la Coruña, López Sóler, que murió en la acción del Kert.

Inició la subscripción doña Emilia Pardo Bazán. La corona está formada por un ramo de olivo y otro de roble, entrelazados con cintas. La dedicatoria está en letras de oro.

Riña

Zaragoza.—En el pueblo de Tosos, por diferencias en la participación de unos bienes, riñeron los cuñados Benigno Rodrigo e Indalecio Francés. Se cruzaron entre ambos varios tiros quedando muerto el primero y herido gravemente el segundo.

Mitín suspendido

En el ministerio de la Gobernación han facilitado a la Prensa la siguiente parte oficial: «Valencia.—En el Circulo republicano radical de la calle de Libreros, la autoridad suspendió un mitin que se estaba celebrando sin haberse solicitado previamente la autorización que exige el artículo sexto del bando del capitán general declarando el estado de guerra en esta plaza. La policía detuvo a dos individuos, llamados Manuel Sampere, que actuaba de presidente, y Antonio Lorenzo, que estaba usando de la palabra cuando se presentó la autoridad. El Sampere es uno de los acusados en la causa de la bomba que estalló en la capilla exterior de la catedral el día del Corpus.»

Riña electoral

El ministerio de la Gobernación se ha recibido el siguiente despacho oficial de Murcia: «En La Unión se ha celebrado un mitin electoral sin novedad. Por cansancio de los oradores se suspendió otro.»

que habiendo el Kert a hacer aguada, fueron tiroteados por los moros pero afortunadamente no sufrieron daño alguno.

Los sucesos de Cullera

Interpelación del Obispo de Jaca

El Obispo de Jaca ha escrito una carta al señor Canalejas, anunciándole que en cuanto las Cortes reanuden sus tareas, explanará en el Senado una interpelación sobre las calumnias que se dirigen a la guardia civil con motivo de las supuestas torturas que se dice hicieron sufrir a los presos sucesos de Cullera.

Informe de una autopsia

Valencia.—El general Echagüe ha facilitado a la Prensa copia de la certificación librada por los médicos forenses que hicieron la autopsia al juez y demás funcionarios asesinados en Cullera. En el informe se hace una minuciosa descripción de las heridas que presentaban los cadáveres. Se demuestra que las víctimas fueron torturadas. Todas ellas presentan fracturados los huesos del cráneo. Se concede mucha importancia a este documento para las resultancias de la causa.

De elecciones

El Artículo 29

En el ministerio de la Gobernación han facilitado la siguiente estadística de los concejales proclamados con arreglo al artículo 29 de la ley electoral. Liberales, 1,672; conservadores, 856; católicos, 46; republicanos, 145; independientes, 234; carlistas e integristas, 98; regionalistas y nacionalistas, 20; indefinidos, 33; socialistas, 8; labradores y agriculturas, 5. Total, 3,117.

En Bilbao

Bilbao.—La Junta del censo se reunió para la proclamación de candidatos. Como el número de éstos excede de 400, la Junta protestó contra esta exagerada cifra, pidiendo que se anulara lo declarado, pues algunos colegios proponen mas de 15 candidatos. Los representantes de las derechas se adhirieron a la protesta mientras los de la izquierda manifestaron que la consideraban improcedente por no limitar la ley el número de candidatos que se pueden proclamar. La discusión motivó algunos incidentes, terminándose la reunión sin llegar a un acuerdo.

Bo que dice Canalejas

Ocupándose de la cuestión electoral, decía hoy el presidente del Consejo. Ayer fueron proclamados con arreglo al artículo 29, unos 3,000 concejales y de ellos el 4 por 100 son republicanos. El gobierno no tiene nuevas noticias de incidentes ocurridos en las reuniones de las Juntas del Censo; únicamente en Vivero, el incidente fué grave. El alcalde y el médico Díaz se culpan mutuamente de ser los causantes y promovedores del incidente. Por lo demás siguen celebrándose mítines electorales, todos ellos con la mayor tolerancia por parte de las autoridades. Donde más se celebran es en Cataluña, por cierto que se distinguen en que en ellos se tratan únicamente de cuestiones electorales, mientras que los que se celebran en otros puntos, los oradores hablan de mil cosas ajenas por completo a las elecciones.

Mitín suspendido

En el ministerio de la Gobernación han facilitado a la Prensa la siguiente parte oficial: «Valencia.—En el Circulo republicano radical de la calle de Libreros, la autoridad suspendió un mitin que se estaba celebrando sin haberse solicitado previamente la autorización que exige el artículo sexto del bando del capitán general declarando el estado de guerra en esta plaza. La policía detuvo a dos individuos, llamados Manuel Sampere, que actuaba de presidente, y Antonio Lorenzo, que estaba usando de la palabra cuando se presentó la autoridad. El Sampere es uno de los acusados en la causa de la bomba que estalló en la capilla exterior de la catedral el día del Corpus.»

Riña electoral

El ministerio de la Gobernación se ha recibido el siguiente despacho oficial de Murcia: «En La Unión se ha celebrado un mitin electoral sin novedad. Por cansancio de los oradores se suspendió otro.»

Durante la celebración del primer riñeron en la calle, por cuestiones políticas dos individuos, resultando uno lesionado en la cabeza. Ambos fueron detenidos por la guardia municipal. Hubo carreras y sustos, disolviéndose después los grupos pacíficamente a las primeras amonestaciones de los guardias.

Detalles de una agresión

Lugo.—La agresión ocurrida en Vivero, de que dimos ayer cuenta, surgió hallándose reunida la Junta municipal del Censo para la proclación de candidatos. Llegó un numeroso grupo, que capitaneaba el conocido médico señor Díaz Feijóo, pretendiendo asaltar el Ayuntamiento. Un grupo de amigos del alcalde repelió la acometida, entablándose un breve tiroteo. Acudió en el acto la guardia civil, que restableció el orden. El grupo de Feijóo hizo veinte disparos, arrojando al propio tiempo piedras y cascos de botellas. La mujer muerta era vendedora del mercado y llamábase Clara Peón. Hubo además cuatro heridos, tres de bala y entre ellos el médico Feijóo. Los otros dos son mineros y un comerciante. Fueron detenidos cinco individuos, que han sido entregados al Juzgado, el cual recogió gran número de armas.

En Bilbao

Bilbao.—La Junta del censo se reunió para la proclamación de candidatos. Como el número de éstos excede de 400, la Junta protestó contra esta exagerada cifra, pidiendo que se anulara lo declarado, pues algunos colegios proponen mas de 15 candidatos. Los representantes de las derechas se adhirieron a la protesta mientras los de la izquierda manifestaron que la consideraban improcedente por no limitar la ley el número de candidatos que se pueden proclamar. La discusión motivó algunos incidentes, terminándose la reunión sin llegar a un acuerdo.

Centro de anuncios "El Protector,"

Esta casa, relacionada con los más acreditados Centros y Agencias de Cataluña entera, se encarga de anunciar, facilitar colocación a mas de leche, sirvientas, dependientes de comercio, jornaleros, etc., etc. Se encarga tambien de hipotecas, venta de fincas y de cobrar alquileres. Horas de despacho: de 8 a 12 y de 3 a 7. Cruzada, 3, pral. (Travesía de la calle de Albarada).—Gerona.

NOTA: Este Centro no coloca nodriza sin el análisis cualitativo y cuantitativo de la leche del ama y expreso reconocimiento por el médico de dicho Centro, quien librárá el correspondiente certificado.

NODRIZAS.—Sirvientas y niñas para colocar, las hay en el Centro de Anuncios y Colocaciones «El Protector». Cruzada, 3, pral. Gerona.

Se venderá una casa rodeada de 40 vasamas de tierra de cultivo y 24 de bosque. Razón.—Centro de Anuncios y Colocaciones, «El Protector» Cruzada, 3, pral. Gerona.

Dr. F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.

(Servicio de Cirujía, Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media a 1 y de 4 a 5 y media.—Días festivos de 10 a 12.—Gerona, Forsa, núm. 4, piso, 1.º-2.º.—(Frente a la Administración de Correos).

ALUMBRADO DE POBLACIONES

SOCIEDAD ANÓNIMA.—BARCELONA. Sección Gas.—Fábrica de Gerona: Calle de la Industria, 3

Para dar a conocer las ventajas del ALUMBRADO MODERNO de incandescencia y CALEFACCIÓN POR GAS, hemos habilitado una dependencia de nuestra fábrica EN ESTA CIUDAD para exhibir a quien lo desee, aunque sea a título de curiosidad, facilitándole toda suerte de datos, lo más perfeccionado que constantemente saiga al mercado, estando para ello en relación constante con las mejores casas del extranjero y en particular de Alemania. Llama actualmente la atención por la potencia de su luz así como por su firmeza el invertido de aluminio MANNESMAN de un consumo muy reducido así como también las cocinas alemanas SENKING de dos y cuatro hornillos y de cuatro hornillos con horno, por lo esbeltas, elegantes y sobre todo por lo bien estudiadas de su construcción que permite aprovechar todo el poder calorífico del gas y saliendo por lo tanto el importe del mismo a un precio reducido. Estamos próximos a recibir muestrario de estufas de las que tenemos inmejorables referencias.

Gran ZAPATERIA ALVAREZ

DE Fernando Freixas Calzado de todas clases. Géneros variados.—Gran lujo a la medida.—Precios módicos. Calle PROGRESO, 8.—GERONA.

TIENDA DE GORRAS

DE TODAS CLASES Y PRECIOS DE Falcó y Rosell 2, Rambla de Alvarez, 2 antes casa «SÍ» GERONA

J. Parrás Brú

Médico-Oculista CONSULTAS Ciudadanos, 15.-2.º-3.º de 11 a 1 y de 3 a 5 GERONA

Camilo Fontbarnat

Cirujano-Dentista Por las Facultades de Madrid y Barcelona Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales. GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.)

J. Peré Raluy

Médico.—Cirujano.—Homeópata Miembro de la Academia Homeopática de París Electricidad médica y Masaje vibratorio Especialidad en las enfermedades de los niños. MEDICINA GENERAL Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7.—Visitas a domicilio.—Plaza San Francisco, 4, pral. GERONA *Consulta gratuita para obreros los domingos de 10 a 11 en la sociedad «LA AMISTAD», Nueva del Teatro, 18.

ALUMBRADO DE POBLACIONES

SOCIEDAD ANÓNIMA.—BARCELONA. Sección Gas.—Fábrica de Gerona: Calle de la Industria, 3

Para dar a conocer las ventajas del ALUMBRADO MODERNO de incandescencia y CALEFACCIÓN POR GAS, hemos habilitado una dependencia de nuestra fábrica EN ESTA CIUDAD para exhibir a quien lo desee, aunque sea a título de curiosidad, facilitándole toda suerte de datos, lo más perfeccionado que constantemente saiga al mercado, estando para ello en relación constante con las mejores casas del extranjero y en particular de Alemania. Llama actualmente la atención por la potencia de su luz así como por su firmeza el invertido de aluminio MANNESMAN de un consumo muy reducido así como también las cocinas alemanas SENKING de dos y cuatro hornillos y de cuatro hornillos con horno, por lo esbeltas, elegantes y sobre todo por lo bien estudiadas de su construcción que permite aprovechar todo el poder calorífico del gas y saliendo por lo tanto el importe del mismo a un precio reducido. Estamos próximos a recibir muestrario de estufas de las que tenemos inmejorables referencias.

ALUMBRADO DE POBLACIONES

SOCIEDAD ANÓNIMA.—BARCELONA. Sección Gas.—Fábrica de Gerona: Calle de la Industria, 3

